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Ростовские власти недавно проанонсировали некие «эскизы» пешеходной зоны, которую
давно обещают сделать по Соборному переулку. И предложили ростовчанам высказать
по их поводу свои мнения и предложения.

  

Вроде бы всё здорово. И пешеходные зоны давно нужны в историческом центре города.
И хорошо, что про мнение горожан вспомнили…

  

Да только много во всей этой истории странностей.

    

Начнём с того, каким образом была преподнесена эта информация. Не было никакого
официального сообщения об этих «эскизах». Нигде они официально не публиковались.
Даже на сайте городской администрации, хотя бы в разделе Департамента автодорог,
коему приписывают авторство этих «эскизов». Всё сделано через полуофициальный
«слив информации» в подконтрольных СМИ. Поэтому возникает первый вопрос: а
насколько достоверна и серьёзна эта информация?

  

Теперь, что касается «мнений и предложений ростовчан». Как они реально могут
повлиять на окончательные решения? Да никак. Если, даже, «мнения и предложения
ростовчан», высказанные в ходе процедур, предусмотренных соответствующими
правовыми актами – например, при так называемых «общественных слушаниях», -
городскими властями реально никак не учитываются (например, при обсуждении работ
на набережной
или при утверждении проекта 
«небоскрёба на набережной»
), то кто будет с ними считаться, если их просто предложили размещать на одном из
многих обычных, хоть и официозных информационных ресурсах? Нет никаких правовых
норм, определяющих, как власти должны учитывать эти мнения и предложения. А
потому они будут «учтены» следующим образом: мы посмотрели Ваши мнения – сказали:
«ну и дураки Вы все», - и сделали по-своему.

  

Да и что нам вообще предлагают обсуждать? Одну очень невнятную картинку и не
намного более внятную схему.
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Что мы видим на картинке? Схематические изображения деревьев и вертикальные
линии, которые, очевидно, должны изображать некие абстрактные фонари. Как будут
выглядеть эти фонари или «уличные светильники», как они названы авторами
«эскизов», представить невозможно. И уж тем более невозможно представить, как
будут выглядеть «уличная мебель» и некие «культурные композиции», которые
авторами были обещаны, но на «эскизах» они никак не представлены.

  

Можно ли говорить о каких-либо «эскизах», касающихся зон исторической застройки, не
рассматривая вопросов, как будут выглядеть исторические здания – почти все они
являются объектами культурного наследия, - которые попадают в эту самую
«пешеходную зону». Но эти вопросы вообще никак не затрагиваются. Наверное, потому,
что подготовка этих «эскизов» была почему-то отдана на откуп только дорожному
департаменту.

  

Какую-то конкретность этому, с позволения сказать, «эскизу» придают именно
изображения исторических зданий. Но если их убрать, что остаётся? Вертикальные
линии, неизвестно что обозначающие, и символические изображение деревьев и
газонов.

  

Что обсуждать-то? Нужны фонари или нет? Может и не нужны. Можно сделать
«молодёжную пешеходную зону». Как известно, «темнота – друг молодёжи», особенно
той её части, которая имеет криминальные наклонности.
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Нужны ли деревья? В нашем-то городе, который страдает от нехватки зелени, но в
котором, тем не менее, упорно парки и скверы уничтожают ради «точечной
застройки»… Впрочем, и ту могут быть иные мнения. Может, лучше вместо деревьев
поставить ларьки с хот-догам и шаурмой? Ведь именно к такому «соломонову решению»
пришли при «обсуждении» так называемого «проекта набережной».

  

А что мы видим на схеме «пешеходной зоны»? Пять небольших участочков примерно
метров по пятьдесят, разделённых улицами с интенсивным движением. Да что там
«интенсивное движение» - большую часть суток там просто сплошные пробки. Сейчас в
этих непробиваемых пробках по Соборному можно ещё найти какие-то проходы только
потому, что по этому Соборному есть свое движение транспорта, который должны
пропускать те, кто едут по Темеринцкой, Серафимовича, Социалистической… А когда
этого движение по Соборному не будет.  Да транспорт напрочь перекроет все
перекрестки на Соборном, не взирая ни на какие обозначении пешеходных переходов. И
гуляющим по «пешеходной зоне», придётся перебираться с островка на островок по
крышам автомобилей или с трудом протискиваясь между ними. 

   

Последний островок этой «пешеходной зоны», затёртый интенсивным движением
транспорта со всех четырёх сторон, - ни одному человеку в здравом уме вообще в голову
не придёт называть «пешеходной зоной».
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И если вы уж решили сделать подземный переход для соединения «пешеходной зоны» с
Соборной площадью, то логично было бы её соединить таким же переходом с городским
парком.

  

Прежде чем задумывать какие-то «эскизы пешеходных зон» на участке исторического
центра Ростова: Большая Садовая - Московская и Ворошиловский - Будёновский, - надо
сначала продумать размещение таких зон с тщательной проработкой новых схем
движение транспорта в центре.

  

А так получается пародия на «пешеходную зону». И назначение этой пародии – дать
«отпилить» свой кусок дорожному департаменту по той схеме «распила», коей
является так называемая «архитектурная концепция центра Ростова».
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